

Martes 25 de Julio de 2017

SECRETARIO

Tengo optimismo en negociar el TLCAN: EPN.- El presidente Enrique Peña Nieto acudió a Mexicali para inaugurar el Canal de Riego 27 de Enero, que dará servicio a unos 17 mil productores de la región. En el acto el Presidente se dijo "optimista" ante el inicio -el próximo 16 de agosto- de la renegociación del TLCAN con Estados Unidos y Canadá. Sostuvo que México y Estados Unidos están en la ruta de poder trabajar y confió en que en el respeto mutuo, en un diálogo franco, abierto y sincero, buscando un beneficio compartido, se estará en condiciones de renegociar el acuerdo de libre comercio. Peña Nieto fue acompañado por los secretarios de Agricultura, **José Calzada**, Medio Ambiente, Rafael Pacchiano y el gobernador de Baja California, Francisco Vega de Lamadrid. **El Universal, 4-A/ Heraldo, 5/ Milenio, 10/ 24 Horas, 8/ La Prensa, 12/ Diario imagen, 14/ La Crónica, PP y 6/ Reforma, 5-A/ Impacto, PP, 4 y 5/ Ovaciones, 3**



Denuncian productores irregularidades en obra.- El Presidente Enrique Peña Nieto inauguró ayer un canal cuya infraestructura fue dañada por el terremoto del 4 de abril de 2010, por lo que productores afirmaron que la obra en el valle agrícola es un fraude. Jorge Camacho Álvarez, agricultor del ejido Durango y secretario de Obras Hidráulicas en el Comité Estatal de la Central Campesina Independiente (CCI), aseguró que el Canal 27 de Enero recién abierto está plagado de irregularidades. En la obra se gastaron alrededor de 2 mil 700 millones de pesos, señaló, pero hubo quejas de los agricultores desde 2012 y 2013, dirigidas por escrito

al Gobierno federal. "Hicieron un canal de pésima calidad, (en ese entonces) yo era el presidente de la CCI y le di lectura a esos escritos frente al **Secretario de Agricultura**, estaban representantes de Conagua, y les llevamos a las oficinas de Osorio Chong (titular de Gobernación) el escrito y lo firmó el subsecretario. **Reforma, 5-A/ El Día, 3**

El Sector Agroalimentario en la renegociación del TLC por Manuel Añorve Baños.- El sector agroalimentario mexicano, como observador permanente de este proceso, se encuentra pendiente de este panorama de cambios, donde el secretario de **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, ha sido un fiel representante de los productores mexicanos, y quien tiene una particular confianza en que la modernización de este acuerdo será positiva para este sector, debido a que la competitividad de nuestro país no ha sido para nada menor en los últimos años. A lo largo de las últimas dos décadas, la calidad y cantidad de productos mexicanos han crecido significativamente frente a sus dos socios comerciales, los cuales, en un inicio, contaban con una mayor innovación tecnológica, en la década de los noventa. Hoy México es poseedor de un superávit agroalimentario sin precedentes; nuestros productos tienen presencia en más de 150 países del mundo; somos el décimo segundo productor global; vendemos más de 550 millones de pesos diarios en alimentos a los Estados Unidos y les proveemos el 20% de los insumos que compran; lo que aumenta la confianza internacional en nuestro país.- **Crónica, 8**

**** Limón para Rusia (Capitanes).-** Los productos agroalimentarios poco a poco se abren espacio en diferentes países del mundo y un caso de éxito, que está en puerta, es el limón mexicano. Resulta que los productores del País, encabezados por Óscar Ávalos Verdugo, representante del Sistema Producto Limón a nivel nacional, enviarán algunas muestras a Rusia durante este año. La idea es que en 2018 ya se pueden mandar a ese país mayores volúmenes de limón, que a diferencia del persa es más pequeño y es de los más demandados en México. Con esto, se puede abrir un nuevo destino a la exportación. De concretarse dichas ventas, sería un paso más para impulsar el comercio exterior de este fruto, ya que actualmente alrededor del 85 % de la producción está destinado al mercado nacional. Con un estimado de 400 mil toneladas anuales, Colima es el principal estado productor del País de esta variedad de limón, seguido de Michoacán y Oaxaca. Esta apertura va posicionando lo producido en México e impulsando la diversificación de mercados que intenta la **Secretaría de Agricultura**, que lleva **José Calzada.- Reforma, 3**

Gestiona CNA ante ECONOMÍA igualar esquema antidumping al de EU y meta taponar con solo presunción (Nombres. Nombres y Nombres por Alberto Aguilar).- Propios y Extraños coinciden en que la negociación del TLCAN que inicia

el 16 de agosto en Washington no será sencilla dado el espíritu proteccionista que permea en la Casa Blanca con Donald Trump. Si bien Economía de Ildefonso Guajardo lleva meses preparándose, al igual que **SAGARPA de José Calzada** junto con los miembros del CCE a cargo de Juan Pablo Castañón y el “cuarto de junto” que encabeza Moisés Kalach, nadie sabe a ciencia cierta lo que se presentará. En lo que hace al ámbito del campo le adelantaba que los miembros del Consejo Nacional Agropecuario que preside el sinaloense Bosco de la Vega Valladolid han cerrado filas para enfrentar el peor escenario. México es un gran exportador de productos agropecuarios a EU desde jitomate, aguacate, azúcar, berries, fresas, hortalizas, chile, cebolla, carne de res. A su vez compramos maíz amarillo, trigo, soya, arroz, carne de puerco, fertilizantes, maquinaria y equipo. - **Milenio 33**

México debe abandonar el TLCAN.- El secretario general de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano), Raúl Pérez Bedolla, advirtió que existe temor en organizaciones campesinas agrupadas en el Congreso Agrario Permanente ante una negociación “sin rumbo” con el TLCAN que muestra el Gobierno Federal por lo que habría que considerar abandonar el Tratado de Libre Comercio con América del Norte. Dijo que el grupo de negociadores que encabeza Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía y **José Calzada**, secretario de Agricultura iniciarán las consultas con el sector campesino el martes próximo 25 de julio, es decir, escasamente a 20 días de iniciar la renegociación con sus contrapartes de Estados Unidos y Canadá. Es un encuentro apresurado donde se instalarán seis mesas temáticas como son Agricultura, Ganadería, Pesca y Acuicultura, Desarrollo Rural, Infraestructura y Logística y Sanidad e Inocuidad. Pero lo más grave, advirtió el dirigente de ALCANO en entrevista de medios, la Secretaría de Agricultura no cuenta con una política interna de agricultura, la cual, opinó debe instrumentarse y fortalecer el mercado interno con producción nacional. **México Nueva Era/ La Jornada Unam/ Imagen Agropecuaria**

MONITOREO

Difundido el lunes 24 de julio 2017

SECRETARIO

Existen áreas de oportunidad para México en renegociación del TLCAN: Peña Nieto.- De cara al inicio de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) el 16 de agosto, Enrique Peña Nieto se dijo optimista. Que espera que el primer encuentro sea fructífero, ya que existen áreas de gran oportunidad de desarrollo y de progreso para México, Estados Unidos y Canadá. “Me encuentro optimista. Creo que vamos en la ruta de poder trabajar en el respeto

mutuo, en un diálogo franco, abierto y sincero y sobre todo buscando un beneficio compartido”. En la primera visita al Valle de Mexicali en lo que va del sexenio, Peña Nieto aseguró que existen todas las condiciones para renegociar el TLCAN, ya que el trabajo con el Gobierno de Donald Trump está basado en la exigencia del respeto mutuo y en generar confianza. Al entregar el Canal de Riego “27 de enero”, Peña Nieto afirmó que con Estados Unidos se mantiene un “diálogo fluido” en donde se permite atender distintas asignaturas comunes como la seguridad, migración y con todo lo que tiene que ver con el comercio. Dijo que “nos estamos aprestando a renegociar el acuerdo de libre comercio a partir del 16 de agosto; un acuerdo de libre comercio que debe deparar a los tres socios participantes de este acuerdo condiciones favorables y positivas”. Acompañado por el gobernador de la entidad, Francisco Vega de la Madrid; así como el titular de la Conagua, Roberto Ramírez de la Parra; José Antonio (sic) Calzada Roviroso, titular de Sagarpa y del Medio Ambiente, Rafael Pacchiano Alaman; el Primer Mandatario acotó debe ser un acuerdo que de beneficios a las tres naciones. “Lo vamos a renegociar, ya que hay áreas de oportunidad en un acuerdo que tiene más de 20 años y que no se consideraron. Sectores de los que poco se habló, poco se trató, poco se convino y que hoy se pueden incorporar a partir de la actualización y modernización que hemos tenido de nuestra legislatura”, expresó.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad-mex/710423-existen-areas-de-oportunidad-para-mexico-en-renegociacion-del-tlcan-pena-nieto>

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/07/24/renegociacion-del-tlcan-abre-areas-de-oportunidad-para-mexico>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/386079>

<http://www.tribunanoticias.mx/renegociacion-del-tlcan-abre-areas-de-oportunidad-para-mexico-pena-nieto/>

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/24/1177523>

<http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/487622/renegociacion-del-tlcan-abre-areas-de-oportunidad-para-mexico-pena.html>

<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44107>

Destinan mil mdp a salvar a la vaquita.-El plan de acción para salvar a la vaquita marina de la extinción en el que participarán las fundaciones de Leonardo DiCaprio y Carlos Slim costará mil millones de pesos y tiene como uno de sus principales objetivos brindar opciones productivas a las comunidades pesqueras de San Felipe, Baja California y el Golfo de Santa Clara, Sonora, afectadas por el decreto que prohíbe de manera permanente el uso de redes de enmalle en el Alto Golfo de California o Mar de Cortés. A fines del pasado junio, SEMARNAT y SAGARPA hicieron pública la veda permanente al uso de redes en el hábitat de la vaquita. El titular de la SEMARNAT comentó que ya se dieron los primeros pasos en el cumplimiento del Memorandum de Entendimiento firmado el pasado 7 de junio, con Leonardo DiCaprio y Carlos Slim, como es el decreto de la veda permanente en el uso de redes en el Alto Golfo de California; la prohibición de la pesca nocturna y la reducción de puertos de arribo para las embarcaciones menores, que pasaron de 16 a nueve, con lo que se tendrá mayor control de las pesquerías. Subrayó que

además, a partir del 17 de julio, aumentó la presencia de personal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) en la zona, al pasar de 10 a 20 inspectores, para que siempre acompañen a los elementos de la Secretaría de Marina (SEMAR) o de la Gendarmería Ambiental en sus recorridos. \$36,058,607,085 es el monto total de los recursos de los que dispone para 2017 la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Agregó que se trabaja a marchas forzadas con el Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, para que a partir de septiembre se realicen pruebas con las artes de pesca alternativas y para que este mismo año queden establecidos los primeros proyectos de maricultura para la reproducción comercial de pez totoaba y se promueva la venta de su carne a nivel nacional.

<http://www.larevista.com.mx/nacional/destinan-mil-mdp-a-salvar-a-la-vaquita-15348>

SAGARPA

Se registraron 28 impactos del B-265. “Fortalece SAGARPA programa de inspección sanitaria contra riesgos a la producción alimentos durante periodo vacacional”.

Portales de Internet: 28

B-265. “Fortalece SAGARPA programa de inspección sanitaria contra riesgos a la producción alimentos durante periodo vacacional”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), fortaleció el programa de inspección en las 61 Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria (OISA), ubicadas en 16 puertos marítimos, 26 aeropuertos y 19 puntos fronterizos, debido al periodo vacacional de verano.

Lo anterior, con la finalidad de evitar el ingreso de mercancías que pudieran ser portadoras de plagas o enfermedades no existentes en el país y que implicarían afectaciones a la producción de los alimentos que se consumen en México.

Los viajeros deben tener conocimiento de que los productos derivados de plantas o animales sin la certificación de los organismos sanitarios del país de procedencia, ponen en riesgo la actividad agrícola, pecuaria, acuícola y pesquera de México, así como a los alimentos que llegan a la mesa de todos los mexicanos.

Para llevar a cabo con éxito estas labores, es indispensable la colaboración de la sociedad, quien debe informarse previamente a su viaje y declarar en los puntos de ingreso al país los productos que trae consigo.

<http://www.algoqueinformar.com/fortalece-sagarpa-inspeccion-sanitaria-estas-vacaciones-verano>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/385978>

<http://paolarojas.com.mx/fortalece-sagarpa-programa-inspeccion-sanitaria-riesgos-la-produccion-alimentos-periodo-vacacional/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/247820/0/autoridades-sanitarias-fortalecen-inspeccion-por-temporada-vacacional/>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,5782148/t,Autoridades+sanitarias+fortalecen+inspecci%C3%B3n+por+temporada+vacacional/>
<http://www.ejecentral.com.mx/fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-la-produccion-alimentos-durante-periodo-vacacional/>
<http://alsegundo.mx/principal/fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-durante-periodo-vacacional/>
<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/07/24/fortalece-senasica-programa-de-inspeccion-por-las-vacaciones>
<http://www.tallapolitica.com.mx/fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-durante-periodo-vacacional/>
<https://hojaderutadigital.mx/fortalece-sagarpa-programa-inspeccion-sanitaria-riesgos-la-produccion-alimentos-periodo-vacacional/>
<https://siempre889.mx/noticias/sagarpa-fortalece-inspeccion-sanitaria-en-el-pais-en-vacaciones/>
<https://azteca.digital/2017/07/24/autoridades-sanitarias-fortalecen-inspeccion-por-temporada-vacacional/>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32148-fortalece-sagarpa-inspeccion-contr-riesgos-a-produccion-de-alimentos>
<http://mexicoinforma.mx/index.php/nacional/25238-fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-durante-periodo-vacacional>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/aeropuertos-puertos-y-aeropuertos-incrementa-inspeccion-sanitaria-sagarpa>
<http://marurojiasenformula.com/programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-durante-periodo-vacacional-sagarpa/>
<http://www.noticiasmvs.com/#!/noticias/sagarpa-fortalece-inspeccion-sanitaria-por-vacaciones-de-verano-155>
<http://www.informate.com.mx/informacion-politica/fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-durante-periodo-vacacional.html>
<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/archivos/217524>
<http://panoramaagrario.com/2017/07/fortalece-sagarpa-programa-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-periodo-vacacional/>
<http://lacarpa.com.mx/144943/fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-en-vacaciones/>
<https://cconoticias.com/2017/07/24/autoridades-sanitarias-fortalecen-inspeccion-por-temporada-vacacional/>
<https://www.hombresdelpoder.com/noticia.php?id=44116>
<http://almomento.mx/sagarpa-fortalece-inspeccion/>
<https://www.mexicampo.com.mx/fortalecen-programa-de-inspeccion-sanitaria-por-periodo-vacacional/>
<http://www.cartademexico.com/web/cn.php?id=19819>
<http://www.criterionoticias.com/2017/50942/>
<http://www.elarsenal.net/2017/07/24/fortalece-sagarpa-programa-de-inspeccion-sanitaria-contr-riesgos-a-la-produccion-alimentos-durante-periodo-vacacional/>

Innovación tecnológica, pilar para la consolidación de México como potencia agroalimentaria: SAGARPA.- CDMX. La innovación tecnológica agrícola es un pilar fundamental para la consolidación de México como potencia agroalimentaria, por lo que la SAGARPA, fomenta las inversiones en esta materia para conseguir un campo más productivo, competitivo, sustentable e incluyente. Así lo aseguró el subsecretario de Agricultura, Jorge Narvárez Narvárez, durante la presentación del libro “Innovar para competir, cuarenta casos de éxito” donde señaló que la SAGARPA destinó en 2016 más de mil 200 millones de pesos en proyectos productivos de investigación, innovación y transferencia de tecnología que se operaron desde un componente específico para la innovación agroalimentaria. En la estrategia de la dependencia, agregó, se tiene definido que es a través de la inversión público-privada, la innovación y la especialización como México logrará ser más competitivo en el sector agroalimentario. Mencionó que el campo mexicano transita de la agricultura tradicional a una agricultura moderna, con énfasis en el impulso a las cadenas de valor que generan plusvalía en los productos

agroalimentarios. En este caso, se tiene claro que la innovación representa un motor de cambio para mejorar la vida de los productores, especialmente los pequeños, y aquellos que están en transición, haciéndolos más competitivos y eficientes, acotó. Refirió que con lo anterior se busca incrementar sus ingresos, acercándolos más a las nuevas tendencias de consumo, lo que conlleva a tener una mayor presencia en los mercados nacionales e internacionales.

<https://almomento.mx/innovacion-tecnologica-pilar-la-consolidacion-mexico-potencia-agroalimentaria-sagarpa>

SECRETARÍA

Refuerza Senasica controles en accesos al país frente al periodo vacacional.-

La **SAGARPA**, por conducto de **SENASICA**, Fortaleció el programa de inspección en las 61 Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria (OISA), ubicadas en 16 puertos marítimos, 26 aeropuertos y 19 puntos fronterizos, debido al periodo vacacional de verano. La finalidad es evitar el ingreso de mercancías que pudieran ser portadoras de plagas o enfermedades no existentes en el país y que implicarán afectaciones a la producción de los alimentos que se consumen en México. Con el propósito de evitar que los viajeros que provienen del extranjero tengan contratiempos en su ingreso a México, el **SENASICA** ofrecerá herramientas para que se informen sobre los productos de origen animal, vegetal, acuícola y pesquero que pueden o no deben ingresar al país.- La Jornada, 14 /El Día, 5/ Talla Política/ Algo que Informar / NTX Notimex / Paola Rojas.com / 20 Minutos / Jornada Unam / Hoja de Ruta Digital / Eje Central / Notiradar / Al Segundo / Siempre 889 / Red Financiera / Azteca Digital / México Informa / Código México / Maru Rojas en fórmula / Noticias msv / Informate / Panorama Agrario / Mi Aula Virtual / La Carpa / CCNoticias / Hombres de poder / Al momento / Mexicampo / Carta de México / Criterio Noticias / El Arsenal

Conapesca favorece a atunera coreana.- La **SAGARPA** emitió el 3 de mayo una resolución en la que se ordenó no capturar más del número de toneladas fijadas por la Ciat para el ejercicio 2017. La empresa Pesquera Chichimecas, administrada por los coreanos Hak Song Lee y Jinyol Cho mantiene cautivas 643 toneladas de atún aleta azul capturadas en mar mexicano, fuera de los límites internacionales permitidos. Constituida en 2006, la compañía recibida en marzo de 2017 la concesión para la acuicultura comercial con vigencia al 9 de febrero de 2022 a través de un "convenio de cesión voluntaria de derechos" promovido por Acuicultura de Baja California. No obstante que la sustitución del titular recibió la aprobación de la **SAGARPA**, la decisión fue impugnada ya que existía un juicio de desahucio en contra de esta empresa (expediente No. 407/2-16 radicado en Juzgado Cuarto de lo Civil en Tijuana). - El Herald de México, 32

Protestaran campesinos contra recortes al gasto y el TLCAN.- En conferencia de prensa, detallaron que ese día movilizarán a más de 30 mil campesinos en la

Ciudad de México y efectuarán un bloqueo en al menos tres puntos de acceso a la construcción del nuevo aeropuerto capitalino. También realizarán plantones a las afueras de las secretarías de Gobernación, Hacienda, Economía, **Agricultura**, Desarrollo Agrario y Relaciones Exteriores. Detallaron que la protesta en las áreas de trabajos de la nueva terminal aérea serán en apoyo a 250 ejidatarios, pequeños propietarios y poseionarios a los cuales el gobierno federal les arrebató 700 hectáreas en las que se construye una parte del nuevo aeropuerto. Otra de las razones de la movilización es para exhortar a la **SAGARPA** a que ejerza los recursos de diversos programas y la exigencia de que el capítulo agropecuario quede fuera de la renegociación del TLCAN. La Comisión Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros (Conorp) también se pronunció por la exclusión del agro del acuerdo comercial y porque se convoque a una consulta nacional. Preciso que para hacer valer esta exigencia realizarán una movilización de más de 5 mil agremiados en la Ciudad de México mañana miércoles ante las secretarías de Gobernación, **Agricultura** y Economía. - **La Jornada**, 14

Entorno mundial y nacional del mercado de la nuez (Agronegocios).- En México el cultivo del nogal pecanero es una importante fuente de divisas y generadora de empleos. Asimismo, desde el 2014 nuestro país es el principal productor de nuez pecanera en el mundo. Cifras de Sagarpa indican que alrededor de 3,000 familias se benefician con la producción nacional de nuez y en consecuencia se generan 5,000 empleos indirectos En la presente nota se analizará el entorno mundial de la producción de nueces y el comportamiento de los precios en Estados Unidos, haciendo énfasis en la producción de nuez pe cañera. En la segunda parte, se abordará el tema del mercado nacional.

Los datos más recientes de producción de nuez a nivel mundial, publicados por la Organización de la FAO señalan que en el 2014 la producción mundial alcanzó 6.97 millones de toneladas. Los principales países productores: China, India, Estados Unidos, Nigeria, Irán y México participaron con 69 % de la cosecha mundial de nueces. Entre el 2000 y el 2014, la producción mundial de nueces creció a una tasa promedio anual de 3.7%. De acuerdo con estadísticas de FAO, 68% del consumo mundial de nueces se concentró en 10 países. Destaca China con 23% del consumo mundial, le sigue India con 12%, Estados Unidos (9 %) e Irán (6 %). - **El Economista**, 13

SECTOR AGROPECUARIO

Pretende EU librar barreras en agro. Estados Unidos busca la eliminación de barreras no arancelarias en el sector agropecuario como, por ejemplo, las reglas o

exigencias de revisión sanitaria. El pasado 17 de julio Estados Unidos dio a conocer un breve resumen de lo que serían los objetivos para las próximas renegociaciones del TLCAN, que iniciarán el 16 de agosto. Durante dichas renegociaciones se ejercerá presión para flexibilizar las reglas de revisión sanitaria para las exportaciones estadounidenses a México, pero se trata de un tema no negociable, dijo Luis Fernando Harq, director general del CNA. Refirió que la renegociación podría llevar a regulaciones más estrictas en el mercado laboral mexicano. **Reforma** 1

Optimismo de Peña Nieto por el resultado de la próxima renegociación del TLCAN.- El presidente Enrique Peña Nieto declaró aquí su optimismo por el resultado de la renegociación del TLCAN, instrumento que "debe deparar a los tres socios condiciones muy favorables y positivas". Peña Nieto dijo que cuando se pactó el tratado "no se consideran sectores de los que poco se habló ni trató o simplemente no se convino, y hoy se pueden incorporar a partir de la actualización" de las leyes mexicanas. El Presidente también se refirió a la política de su administración para proteger a la vaquita marina: "Estamos a muy poca distancia del Mar de Cortés, su hábitat. Este gobierno ha dedicado esfuerzos y recursos sin precedente para salvaguardar su hábitat y es la primera vez que México prohíbe el uso de redes de malla que ponen en riesgo a esta especie", abundó. El director de la Comisión Nacional del Agua, Roberto Ramírez de la Parra, informó que el superávit en productos agrícolas en el país es de 30 mil millones de dólares. **La Jornada**, 5

Capítulo 19 del TLCAN, punto clave en la renegociación.- Desde que la semana pasada el gobierno estadounidense diera a conocer sus objetivos específicos para la renegociación del TLCAN, el Capítulo 19, cuya naturaleza radica en el mecanismo de solución de controversias comerciales entre los tres países firmantes, acaparó la atención por ser uno de los objetivos de eliminación de Donald Trump en el apartado nombrado "remedios comerciales". Un ejemplo de esto: México sufre un déficit comercial con Estados Unidos en fructosa, es decir, importa dos veces más de lo que produce. El gobierno mexicano ha intentado restringir las importaciones de este insumo ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), y al imponer un impuesto a las bebidas que contienen el edulcorante. **El Sol de México**, 4-A

México y EU combatirá tuberculosis del ganado.- El administrador único de la Cooperativa de Consumo Tablajeros "La Unión", Jorge Ortiz Arévalo, informó que el rastro municipal de Tapachula participará en la "Campaña binacional México-Estados Unidos contra la Tuberculosis y brucelosis", con el propósito de continuar garantizando la sanidad del producto que ahí se trabaja y que se distribuye en toda la ciudad de Tapachula, Chiapas, así como en algunas comunidades cercanas. **El**

Sol de México, 2-B

EU importará más azúcar.- El Departamento de Agricultura de EU solicitó la ampliación de las importaciones de azúcar de México para el año fiscal 2017, con el fin de garantizar el abasto en el mercado estadounidense. En un comunicado pidió al Departamento de Comercio aumentar el límite de exportaciones de azúcar mexicana a EU en 103,932 toneladas. - **Excélsior, 6 dinero**

Abandonan tierra de cultivo en Salamanca por incosteabilidad.- Para dar a conocer el panorama existente en el municipio de Salamanca, el director de Ordenamiento Territorial, Rodrigo Medina Muñoz, expresó que hay más de mil lotes detectados en forma irregular, pero la suma es mayor que aún no se identifican ya que esto se debe a que muchas parcelas están desapareciendo, pues no es conveniente ya sembrar en pequeñas proporciones de superficie. **Sol de México, 2-B**

En 10 años, cayó 90% la población de pepino de mar en el noroeste de México.- A pesar de que existe una Norma Oficial Mexicana que protege a las poblaciones del animal acuático conocido popularmente como pepino de mar (*Isostichopus fuscus*), una investigación que está a punto de concluir y que encabeza el Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE), halló que la población de estos equinodermos, que son importantes para las cadenas alimenticias marinas, ha caído 90% en sólo diez años. Estos animales de cuerpo alargado y blando se originaron hace más de 400 millones de años y en diferentes partes del mundo son solicitados como ingredientes de cocina; en países como Francia, Perú, Japón y Filipinas son de amplia demanda, frescos o deshidratados, por ello conservar a esta especie de gran importancia económica para las comunidades que viven en el Golfo de California y la captura furtiva causa gran daño. La causa principal del decrecimiento de poblaciones es la extracción furtiva de la especie. Se conoce que pescadores provenientes de la zona de Bahía Quino y Puerto Libertad, en Sonora, cruzan el Golfo de California para extraer pepino de mar.- **Crónica 22 academia**

Inflación disminuye a 6.28%, tras 10 quincenas de aumentos.- Los precios al consumidor iniciaron el segundo semestre del año con presiones, ya que la inflación anual se ubicó en 6.28% en la primera quincena de julio, luego que durante 10 estuviera al alza. Si bien el dato es menor al 6.31 del mes previo, es superior al estimado por el consenso de los analistas financieros, quienes advierten de que haya tensiones en el rubro de las mercancías, servicios y agropecuarios. Por producto, los precios que registraron mayores incidencias en el incremento mensual fueron los servicios turísticos en paquete, con un 8.45%, debido al inicio del periodo vacacional de verano; el jitomate tuvo un alza de 7.54%, el transporte aéreo de

10.38%, la papa y otros tubérculos repuntaron 9.62% y loncherías y fondas 0.36%. - **La Razón, 15**

Demandan recursos para tecnificar campo. A nombre de los productores de Baja California, el presidente del distrito de riego 014, Leonardo Gaspar, demandó al Presidente Enrique Peña Nieto más recursos para tecnificar el campo. Por ello, continuó, se requiere un plan a mediano plazo para rehabilitarlos. "Nosotros estamos dispuestos a hacer nuestro mayor esfuerzo para mejorar, pero estamos seguros de que si usted nos ayuda podemos hacerlo más rápido", indicó el dirigente. La misma demanda la hizo al Gobernador, a quien aseguró que los agricultores son "gente buena" y son "celosos" del agua, pero pueden ponerse de acuerdo "Entiéndanos, solo pedimos que en las cosas que se realicen en nuestros ejidos, seamos tomados en cuenta, y estoy seguro que con estas acciones, todos lograremos beneficios", agregó Gaspar. - **Reforma 5 A**

El Precio del aguacate continúa aumentando: Profeco.- Los factores que presionan la oferta y demanda del aguacate hacen prever que seguirán los precios altos porque hay poca disponibilidad del fruto, advirtió la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), luego de solicitar información a los productores y exportadores de dicho alimento. Por ello, aunque el precio promedio del aguacate es de 66.9 pesos por kilo, de acuerdo al monitoreo de Profeco, hay regiones en la capital del país en que se vende por arriba de 90 pesos. A pesar de los efectos por la menor disponibilidad de aguacate en México, los diferenciales de precios en la Ciudad de México muestran hasta 32 pesos de diferencia de región a región, aseguró la Profeco. Indicó que el alza tiene que ver con factores climáticos que afectaron la cosecha y reducen la disponibilidad del fruto en mayo y agosto. A ello se le suma el hecho de que México aumentó la exportación hacia Japón, Australia, Argentina y a Letonia. Para la Profeco esta situación "permite establecer que la oferta en el mercado interno seguirá siendo reducida en los próximos meses". - **El Sol de México, 2**

Carnicerías impulsan ventas de Grupo KUO. -Grupo KUO encontró en las carnicerías el "sazón" para impulsar sus ventas. El conglomerado registró ingresos de 20 mil 178 millones de pesos en el primer semestre de 2017, de los cuales 26 por ciento corresponden a su división de carne, por arriba del 24.9 por ciento que pesaron un año antes. En entrevista, Alejandro de la Barreda Gómez, director general de Grupo KUO, dijo que tuvieron una gran expansión de sus unidades en la primera mitad del año, las cuales suman 407 tiendas, 47 unidades más que hace un año. - **El Financiero 21**

La inflación toca techo. -La inflación general anual en México desaceleró su

incremento, después de 10 quincenas al alza, al ubicarse en 6.28 por ciento al cierre de la primera quincena de julio, lo que significó un menor ritmo desde la tasa anual de 6.33 por ciento registrada en la quincena pasada, informó el Inegi. A pesar del favorable resultado, economistas recomiendan no cantar victoria en la lucha contra la carestía, ya que prevén que repuntará nuevamente al cierre del presente mes a 6.50 por ciento y concluirá el año alrededor de 6.00 por ciento. El Inegi precisó que al concluir la primera mitad del presente mes el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un incremento de 0.24 por ciento respecto a la segunda quincena del mes de junio. El Instituto detalló que la inflación quincenal se explica por el alza en servicios turísticos en paquete y transporte aéreo debido a la temporada vacacional. Otros productos con precios al alza en la primera mitad de julio fueron el jitomate, papa y otros tubérculos, loncherías, fondas, torterías y taquerías, plátanos, carne de res, vivienda propia, cerveza y tomate. **-Excélsior 9**

INFORMACIÓN GENERAL

No se pactó con Duarte impunidad a Karime: PGR (Entrevista). -La Procuraduría General de la República (PGR) aseguró que "no hay ningún pacto" con Javier Duarte para que su esposa, Karime Macías, no sea relacionada con el desvío de recursos durante la gestión del priísta como gobernador de Veracruz. Si es necesario será citada a declarar, dijo Alonso Israel Lira Salas, subprocurador especializado en Investigación de Delincuencia Organizada. En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de la SEIDO afirmó que no hay nadie que sea intocable. "Ella y cualquier otra persona que tenga información que el Ministerio Público considere relevante para el esclarecimiento de los hechos desde luego que tendrá que ser citado". Aunque en la declaración ministerial de José Juan Janeiro Rodríguez, uno de los operadores de Duarte, señaló a Macías como una de las personas que se benefició de los recursos, hasta el momento no está relacionada en la investigación. Lira informó que en los próximos días el gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, podrá ser citado a declarar. **-El Universal PP 10**

"El Partido Verde va solo a 2018 si no hay coincidencias con PRI" (Entrevista).- Si no hay un acuerdo con el PRI para acompañar una propuesta conjunta, el PVEM competirá solo en los comicios presidenciales de 2018, afirma el coordinador de ese partido en el Senado, Carlos Puente Salas. Tras ser "destapado" el domingo por el presidente del Senado, Pablo Escudero Puente dice a EL UNIVERSAL que no se descarta como aspirante presidencial, pero señala que todavía no son los tiempos. Pide esperar y estar abiertos al diálogo en la construcción de un proyecto viable y a distintas opciones. Niega que surja su nombre para encarecer la negociación con el PRI. Asegura que el Verde debe analizar la conveniencia de competir solo en las

presidenciales, lo que no es una ruptura en la alianza que tiene con el PRI, y seguirán acompañando al gobierno al fin del sexenio, igual que en el Congreso. Adelanta que buscará al presidente del PRI, Enrique Ochoa, para dialogar del tema y de la agenda nacional. Acepta que no ha hablado con Jorge Emilio González, líder del partido, y en su momento lo hará. **-El Universal PP 7**

Ocultaron 206.4 mdp en campañas a gobernador. -A una semana de que concluya la fiscalización de las campañas en los cuatro estados donde hubo elecciones, el INE continúa ajustando las cifras finales del gasto no reportado, que disminuyó 58.4 millones de pesos. Antes de que el Consejo General del instituto aprobara los dictámenes y realizara diversos ajustes de último minuto, informó que se detectó que tan solo en las tres elecciones a gobernador (Coahuila, Estado de México y Nayarit), los partidos omitieron reportar gastos por 264.4 millones de pesos. Sin embargo, después de entregar los engrases que impactaban los cambios de último momento, el INE señala que la cifra disminuyó a 206.4 millones de pesos que se gastaron en las campañas de los candidatos a la gubernatura en dichos estados. De acuerdo con las investigaciones realizadas por la autoridad electoral, los partidos en el Estado de México fueron los que omitieron la mayor cantidad de dinero, con 170.4 millones de pesos, que representa 28.86 por ciento del total del gasto que se realizó en la entidad. A pesar de haber quedado en cuarto lugar, el PAN fue el que ocultó la mayor cantidad de dinero, al identificarse que no reportó 52.1 millones de pesos. **-Milenio 8**
